
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 25.03.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben 
(FRuV_13_VII) wurde am Donnerstag, 25.03.2021 im Dorfgemeinschaftshaus 
Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:15 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Stephan Czuratis   
Herr Klaus-Dieter Stops   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Klaus Dieter Magenheimer   
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Klaus Maaß   

Fraktion FDP 
Herr Günter Döbbel   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Protokollantin 
Frau Anne Riemann   

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Riccardo Achilles – Serviceeinheitsleiter Verwaltungs-
steuerung und Service 
Herr Frank Wabnitz – Serviceeinheitsleiter Finanzen und  
Beteiligungsmanagement 
Frau Susanne Henschke – Fachdienstleiterin Sicherheit und 
Ordnung 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Jugend und  
Kultur 
Herr Steffen Aermes – SB Feuerschutzangelegenheiten 

Gäste 
Herr Erik Lange – ÖSA Versicherungen 
Herr Steffen Huhn – ÖSA Versicherungen  
   

Abwesend: 

Fraktion AfD 
Frau Simone Rausch   
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Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Helmut Reckleben   

Presse 
Frau Franziska Richter – Staßfurter Volksstimme 
 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  6 
     
  



FRuV_13_VII 25.03.2021    Seite 3 von 11 

 

Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Einwohnerfragestunde 
  

8. Informationen zur Rente für aktive Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkame-
raden 
  

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

9. Wirtschaftlichkeitsuntersuchung Kita Zwergenland Löderburg 
Mitteilungsvorlage M/0018/2021 
 

10. Finanzierung Bauvorhaben Schulzentrum Nord/Schulgebäude 
Beschlussvorlage 0333/2021 
 

11. Sachantrag zur Aufstellung eines Hilfsfonds für gemeinnützige Vereine 
Sachantrag 0324/2021 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0324/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0324/2021/1 
 

12. Sachantrag zur Bereitstellung von finanziellen Mitteln für gemeinnützige Vereine 
Sachantrag 0332/2021 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0332/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0332/2021/1 
 

13. Beteiligungsbericht für das Wirtschaftsjahr 2019 
Mitteilungsvorlage M/0017/2021 
 

14. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2020 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0019/2021 
 

15. Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Straßenreinigungsgebühr in der 
Gemeinde Neundorf 
Beschlussvorlage 0328/2021 
 

16. 6. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung einer Straßenreinigungs-
gebühr der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0325/2021 
 
 



FRuV_13_VII 25.03.2021    Seite 4 von 11 

17. Aufnahme eines zweckgebundenen Kredites für die energetische und allgemeine 
Sanierung des Plattengebäudes im Schulzentrum Staßfurt 
Beschlussvorlage 0331/2021 
 

18. Aufnahme eines zweckgebundenen Kredites für die energetische und allgemeine 
Sanierung des Mehrzweckgebäudes der Grundschule im Schulzentrum Staßfurt 
Beschlussvorlage 0335/2021 
 

19. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2021 
Beschlussvorlage 0327/2021 
 

20. Anfragen und Anregungen  
 
Nichtöffentlicher Teil 

21. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

22. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Stops eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 6 stimmberechtigte Mitglieder und ein beratendes Mitglied des Ausschus-
ses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Frau Henschke 
beantragt Rederecht für Herrn Huhn und Herrn Lange von der ÖSA-Versicherung 
zu dem Tagesordnungspunkt 8. 
 
Kein Mitglied des Ausschusses spricht sich gegen das Rederecht aus. 
 
Herr Stops  
lässt über die Tagesordnung mit den Rederechten abstimmen: 
 
Ja  6   Nein  0   Enthaltung  0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit den Rederechten festge-
stellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Stops lässt über die Niederschrift vom 04.02.2021 abstimmen: 
 
Ja  5   Nein  0   Enthaltung  1 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  
 

 6. Informationen der Verwaltung  
  

Es gibt keine Informationen der Verwaltung.  
 

 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Einwohneranfragen.  
 

 8. Informationen zur Rente für aktive Feuerwehrkameradinnen und Feuer-
wehrkameraden  

  
Herr Lange  
informiert die Mitglieder des Ausschusses anhand einer Präsentation über die 
Rente für aktive Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden. (Anlage 1 
zur Niederschrift)  



FRuV_13_VII 25.03.2021    Seite 6 von 11 

  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 9. Wirtschaftlichkeitsuntersuchung Kita Zwergenland Löderburg 
Mitteilungsvorlage M/0018/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Wiest 
Was ist der Unterschied zwischen Neubau in gleicher Größe und Konzeptentwurf 
eines möglichen Ersatzneubaus? 
 
Frau Siebert 
Das Planungsbüro hat einen benutzten umbauten Raum der jetzigen Kita ermit-
telt und ist bei der ersten Variante von einem Ersatzneubau in dieser Größenord-
nung ausgegangen. 
Der Ersatzneubau Konzeptentwurf ist eine komprimierte Variante einer Kita, die 
für die Kinderanzahl ausreichend ist. 
 
Herr Wiest  
Ist der Konzeptentwurf nach dem derzeitigen Bedarf geplant oder ist dort die Be-
völkerungsprognose bereits berücksichtigt? 
 
Frau Siebert 
Es wurde mit der jetzigen Kapazität der Kita geplant. 
 
Herr Schmidt 
Ich finde die Mitteilungsvorlage gut, denn wir wollen Transparenz. Das Thema 
sollten wir auch in den nächsten Haushaltsplanungen berücksichtigen. Wir sollten 
auch ein halbwegs fertiges Konzept haben, falls es mal wieder eine Förderrichtli-
nie gibt. Ich denke, es ist auch wichtig, dass wir hier vordenken und auch die Pla-
nungskosten in diesem Haushalt mit angehen, um auch startklar zu sein. Aus 
meiner Sicht wird das Jugendamt den Betrieb so nicht mehr lange mitmachen.    
 
Herr Döbbel 
Die Diskussion ist gut, aber ich finde, es sollte auch in dem Gesamtkonzept von 
der SALEG beachtet werden. Ich vermisse auch eine Variante, in der man den 
Hort an die Grundschule angliedert.  
 
Frau Siebert 
Das ist Teil der Aufgabenstellung, was wir besprochen haben. In der vergange-
nen und in diese Woche gab es in allen unseren städtischen Einrichtungen und 
Grundschulen Begehungen. Es finden auch noch Begehungen in den Einrichtun-
gen der freien Träger statt. 
 
Herr Maaß 
Ich finde es wichtig, dass wir nicht nur sanieren, sondern auch Varianten mit 
Neubau haben. Es sollte hier schnellstmöglich ein Beschluss gefasst werden. Die 
Löderburger sind ja nun schon mit ihrer Sport- und Mehrzweckhalle groß gebeu-
telt. 
 
Herr Magenheimer 
Im Variantenvergleich ist der Neubau vielleicht teurer, aber wenn man sieht, was 
man bei einer Sanierung in der Kita alles leisten müsste. Das wäre mit so einer 
großen Kita eigentlich gar nicht zu leisten. Deshalb wäre ich auch für eine Varian-
te Neubau. 
 
Herr Wagner 
Ein Neubau wäre jetzt nicht teurer, vielleicht bei Neubau in gleicher Größe. Das 
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hat aber das Planungsbüro bereits ausgeschlossen, denn Neubau in gleicher 
Größe braucht man nach den derzeitigen Kinderzahlen nicht mehr. Deshalb liegt 
auch der Konzeptentwurf Ersatzneubau vor und da ist es auch ersichtlich, dass 
ein Neubau günstiger ist als eine Sanierung. 
Am Ende muss die Finanzierung gesichert sein, das ist wichtig. Genau das wird 
uns dann auch in den nächsten Haushaltsplanungen beschäftigen. Wo setze ich 
in unserer Stadt Prioritäten, damit wir dann in den nächsten Jahren genehmi-
gungsfähige Haushalte bekommen. 
 
Herr Czuratis 
Ich bin auch dafür, das Konzept abzuwarten und das kommt rechtzeitig zur 
nächsten Haushaltsdiskussion. Das wird auch aussagen, dass wir in Löderburg 
eine Kita brauchen, davon abgesehen, ob mit oder ohne Hort.  
Wäre es dann schon vorgesehen, Mittel dafür im Haushalt 2022 mit einzuplanen? 
Es geht auch darum, mal ein Signal Richtung Löderburg zu senden, dass sie sich 
mit ihrem Ort nicht völlig abhängt fühlen. 
 
Herr Wagner 
Das wäre auch meine Vorstellung. Wir müssen uns aber dann darauf verständi-
gen, welche Maßnahmen wir dann nicht machen. Jeder hat den Finanzplan vor 
sich und er wäre aus heutiger Sicht gar nicht genehmigungsfähig. Alles was dort 
drin steht, ist dann auf den Prüfstand zu stellen. Dann kann auch definitiv eine 
Lösung für Löderburg gefunden werden.           
 

 zur Kenntnis genommen  
 

 10. Finanzierung Bauvorhaben Schulzentrum Nord/Schulgebäude 
Beschlussvorlage 0333/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Aufnahme von Auszahlungen in 
Höhe von 1.037.200 € für Maßnahme STARK III, Sanierung Grundschule Nord in 
den Haushalt 2021. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  
  

 11. Sachantrag zur Aufstellung eines Hilfsfonds für gemeinnützige Vereine 
Sachantrag 0324/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Die Tagesordnungspunkte 11 und 12 werden gemeinsam beraten. Die Abstim-
mung erfolgt getrennt.  
 

 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0324/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0324/2021/1 

  
Es wird der Passus „Arbeitsgruppe“ gestrichen und wie folgt ersetzt: 
 
„Die Antragsstellung, Bewilligung und Auszahlung erfolgt in Anlehnung an die 
Zuschussrichtlinie der Stadt Staßfurt.“  
 

 mehrheitlich angenommen  
Ja 4  Nein 2  Enthaltung 0   
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 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beschließt für gemeinnützige Vereine (nach § 52 Abs. 1 Abgaben-
ordnung) mit Sitz in Staßfurt, die als steuerbegünstigt anerkannt sind, die Aufstel-
lung eines Hilfsfonds in Höhe von 50.000,00 €. Die Mittel sind in den Haushalt 
des Jahres 2021 einzustellen. 
 
Zur Umsetzung wird eine Arbeitsgruppe mit je einem Mitglied aller Fraktionen, je 
einem Mitglied des Jugend- und Seniorenbeirats und der Stadtverwaltung gebil-
det. Die Arbeitsgruppe hat die Aufgabe die Fördermöglichkeiten und –
bedingungen festzulegen.  
 

 abgelehnt  
Ja 2  Nein 2  Enthaltung 2   
 

 12. Sachantrag zur Bereitstellung von finanziellen Mitteln für gemeinnützige 
Vereine 
Sachantrag 0332/2021 

  
1. Änderungsantrag zur Vorlage 0332/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0332/2021/1 

  
Es wird der Passus „Arbeitsgruppe“ gestrichen und wie folgt ersetzt: 
 
„Die Antragsstellung, Bewilligung und Auszahlung erfolgt in Anlehnung an die 
Zuschussrichtlinie der Stadt Staßfurt.“ 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beschließt für gemeinnützige Vereine mit Sitz in Staßfurt finanzielle 
Mittel in Auswirkung der Pandemie-Situation für 2021 bereitzustellen. 
Zur fachlichen korrekten Abwicklung wird ein Arbeitsstab bestehend aus je einem 
Mitglied aller Fraktionen und der Stadtverwaltung und des Stadtrates eingesetzt. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 3  Nein 2  Enthaltung 1   
 

 13. Beteiligungsbericht für das Wirtschaftsjahr 2019 
Mitteilungsvorlage M/0017/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.  
 

 zur Kenntnis genommen  
 

 14. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2020 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0019/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 zur Kenntnis genommen  
 

 15. Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Straßenreinigungsgebühr 
in der Gemeinde Neundorf 
Beschlussvorlage 0328/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.  
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 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Aufhebung der Satzung über die 
Erhebung einer Straßenreinigungsgebühr in der Gemeinde Neundorf (Anhalt) 
vom 04.11.2004, zuletzt geändert am 13.11.2008 (Straßenreinigungsgebühren-
satzung der Gemeinde Neundorf). 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 16. 6. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung einer Straßenrei-
nigungsgebühr der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0325/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die 6. Satzung zur Änderung der Sat-
zung über die Erhebung einer Straßenreinigungsgebühr der Stadt Staßfurt vom 
03.06.2004, zuletzt geändert am 16.02.2018. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 17. Aufnahme eines zweckgebundenen Kredites für die energetische und all-
gemeine Sanierung des Plattengebäudes im Schulzentrum Staßfurt 
Beschlussvorlage 0331/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Aufnahme eines zweckgebundenen 
Kredites für die energetische und allgemeine Sanierung des Plattengebäudes im 
Schulzentrum Staßfurt aus dem Programm Sachsen-Anhalt STARK III plus EFRE 
in Höhe von 814.886,81 €. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 18. Aufnahme eines zweckgebundenen Kredites für die energetische und all-
gemeine Sanierung des Mehrzweckgebäudes der Grundschule im Schul-
zentrum Staßfurt 
Beschlussvorlage 0335/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf.    
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Aufnahme eines zweckgebundenen 
Kredites für die energetische und allgemeine Sanierung des 
Mehrzweckgebäudes der Grundschule im Schulzentrum Staßfurt aus dem 
Programm Sachsen-Anhalt STARK III plus EFRE in Höhe von 354.853,22 €. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 19. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2021 
Beschlussvorlage 0327/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
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Herr Döbbel 
In der Fortschreibungsbrücke ist jetzt der Abriss der Turnhalle für die Ludwig-
Uhland-Grundschule enthalten? Gibt es dafür ein Konzept, was nach dem Abriss 
passieren soll? 
 
Herr Wagner 
Dazu werde ich im nichtöffentlichen Teil etwas sagen. 
 
Herr Maaß 
Mir sind zwei Sachen bei dem Haushalt aufgefallen: 

1. Wir sanieren selber keine Straßen. Wir haben Straßen noch aus tiefsten 
DDR-Zeiten, das sind reine Buckelpisten und die Bürger sind sehr unzu-
frieden. Die Sanierungen wurden in die Jahre 2023 und 2024 verschoben. 
Wer weiß, ob da was passiert.  

2. Wurde mit dem Fachdienst geklärt, was mit dem Notstromaggregat ist, 
was wir uns eigentlich anschaffen wollten? 

 
Herr Wagner 
Wegen dem Notstromaggregat suchen wir mit dem Fachdienst immer noch nach 
Möglichkeiten. Da haben wir aber auch keinen Zeitdruck. 
 
Herr Maaß 
Die Mittel wären also theoretisch vorhanden?  
 
Frau Henschke 
Wir hatten Geld in den Haushalt eingestellt und haben dann gemerkt, dass das 
Geld nicht mehr ausreicht. Wir haben versucht Gelder aus anderen Bereichen 
des Haushaltes zu akquirieren, aber das ist derzeit nicht möglich.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt 
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2021. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1   
 

 20. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Czuratis 
Zum Thema Feuerwehren: Heute war ein Artikel in der Zeitung, indem ange-
mahnt wird, dass die Feuerwehren ihre Ausbildungen und Dienste nicht mehr 
durchführen können.  
Wir als CDU-Fraktion haben auch schon einen Brief an unsere Staatskanzlei ge-
schrieben, indem wir auch auf dieses Dilemma hinweisen.  
Die Dienstabende in den Feuerwehren dienen sicherlich auch zur Kamerad-
schaftspflege, aber es geht auch darum, dass sie für die Einsätze mit ihren Gerä-
ten fit und routiniert sind.  
Wir wissen auch, dass wir von hier aus die Landesverordnung nicht ändern kön-
nen. Ich möchte aber darum werben, dass vielleicht auch die Stadtverwaltung mit 
ihrer ganzen politischen Macht die sie hat, noch etwas Richtung Magdeburg trägt 
und auf dieses Problem hinweist. 
 
Herr Wagner 
Ich habe den Auftrag bereits ausgelöst zusammen mit dem Fachdienst und der 
Wehrleitung Überlegungen anzustellen, wie wir Möglichkeiten schaffen können, 
dass so schnell wie möglich Dienstabende unter bestimmten Bedingungen wieder 
stattfinden können. 
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Herr Aermes 
Es ist richtig, dass die Feuerwehr von Ausbildungen und Übungen lebt. Das Gan-
ze ist jedoch ein zweischneidiges Schwert. Wir schauen, dass wir Maßnahmen 
ergreifen, um möglichst ununterbrochen einsatzbereit zu sein. Wir können es uns 
nicht leisten, dass wir eine Feuerwehr zumachen.  
Mir ist nicht bekannt, dass jemand ganz strikt verboten hat, Feuerwehrdienste zu 
machen. Der Brandschutz ist Aufgabe des eigenen Wirkungskreises und der 
Oberbürgermeister ist für die Ausgestaltung des Ganzen verantwortlich. In der 
ganzen Zeit gab es 4 Termine in der wir, zusammen mit der Stadtwehrleitung, die 
verschiedensten Verfahren beleuchtet haben.   
 
Herr Wagner 
Bereits im letzten Jahr haben wir uns darauf verständigt, dass je nach Inzidenz-
werten verschiedene Sachen wieder stattfinden können.  
Ab dem 31.03.2021 wird es ein Testzentrum auf dem Neumarkt geben, wo sich 
Bürger zwei Mal die Woche testen lassen können. Dort sehe ich auch gute Chan-
cen für unsere Feuerwehren. 
 
Herr Döbbel 
Sind auch in diesem Jahr wieder 1-Euro-Maßnahmen für die Grünanlagen vorge-
sehen? 
 
Herr Wagner  
Die Anträge wurden gestellt.  

 

 

Klaus-Dieter Stops 
Ausschussvorsitzender 

Anne Riemann 
Protokollantin 
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